

## Les Sentiers canins Maskinongé

## Pour ou contre: Attacher votre chien dehors pour des longues périodes?

Le débat fait rage, pour les uns c'est cruel, pour les autres tout naturel.

Plusieurs provinces canadiennes ont d'ailleurs réglementé à ce sujet interdisant qu'un chien attaché soit laissé à l'extérieur passé 20 heures ou pour plus de deux heures à la fois.

Je pense cependant qu'il est important de nuancer la position à prendre, la décision devrait être prise en fonction de la race, de l'âge et la personnalité de votre chien.

Par exemple, les chiens développant un sous poil pour la période hivernale comme les Huskys, Bergers allemands, Chow-Chow et plusieurs autres races supportent très bien les rigueurs de nos hivers, je me souviens d'ailleurs de 2 chiens vivant ici aux Sentiers canins Maskinongé, Yukon et Chinook, 2 chiens loups qui malgré leur âge avancé, préféraient la belle étoile au confinement de la maison.



L'été d'ailleurs a aussi ses défis, prenons encore l'exemple de Yukon et Chinook, je devais m'assurer qu'ils étaient sous un endroit ombragé, avec de l'eau fraiche en grande quantité pour les aider à supporter nos canicules d'été.

Par contre les Pitbulls, Boxers, Dobermans, Chihuahuas ou toutes les races qui ont le poil court, dont on voit la peau du ventre ne pourront supporter longtemps une exposition au froid extrême, ce type de chien, même lorsqu'ils sont jeunes et en santé, doivent être gardés à l'intérieur. Par contre, ceux-ci pourront quand même apprécier une vie extérieure du printemps à l'automne, à des températures avoisinant les 10 degré Celsius.

L'âge est aussi un facteur prédominant, jouant un rôle dans votre décision, un vieux chien avec des problèmes de santé, rhumatismes, perte de poids ou poils ne pourra résister aux rigueurs des bourrasques hivernales, ils seront beaucoup mieux sur leur coussin, près du poêle à bois.

Question personnalité ou vécu, Becky, une Golden retriever autrefois résidente aux Sentiers canins s'est fait prendre la tête dans sa jeunesse dans un collet, la pauvre est restée prisonnière, étranglée de longues heures, retrouvée le cou lacéré, immobile, la langue bleue et pendante par son proprietaire précédent. Croyez-moi, même à un âge avancé, dès que je l'attachais, qu'elle sentait un collier se resserer sur son cou, elle devenait hystérique.

C'est simple, je n'ai jamais pu attacher Becky....elle se souvient de l'étranglement douloureux.

Donc si vous voyez que votre chien supporte mal le fait d'être attaché à l'extérieur, réagit négativement mais que pour vous, il est important que votre chien soit à l'extérieur, peu importe votre raison, une décision s'impose: votre chien devrait vivre dans une autre maison ou vous devez lui construire un enclos.

Par contre, attaché ou en liberté, les chiens étant grégaires, ils ne doivent pas être laissés à eux mêmes, il est important de les faire marcher, passer du temps avec eux et les faire socialiser.

Soyons donc à leur écoute, attaché ou en liberté.

Yves Lahaie

Votre contrôleur canin 514-885-8221